

## **Wir stärken die Demokratie**



41. Ordentliche Bundesdelegiertenkonferenz  
16. - 18. Juni 2017, Berlin

Antragsteller\*in: BAG Demokratie & Recht  
Beschlussdatum: 25.03.2017

### **Änderungsantrag zu FH-DS-01**

**Von Zeile 1 bis 2 einfügen:**

Demokratie ist weder selbstverständlich noch unveränderlich. Sie muss immer wieder neu erklärt und erkämpft werden, sie muss die Menschen überzeugen, um sie als Wähler\*innen zurückzugewinnen. Sie braucht Bürgerinnen und Bürger, die sich einmischen und für ihre Rechte und Werte eintreten. Sie braucht

### **Begründung**

Demokratie ist tatsächlich nicht selbstverständlich, doch was logischerweise direkt daraus folgt ist hier bislang nicht zu lesen. Dass wir sie nämlich immer wieder neu erklären und für sie kämpfen müssen! Das wird auch durch den Folgesatz nicht wirklich abgedeckt, der eine Einmischung fordert, dies aber von den eigenen Interessen ableitet und nicht als Einsatz für das KONZEPT der Demokratie.

Und nur Menschen, die von Demokratie überzeugt sind, gehen auch wählen. Im Interesse hoher demokratischer Legitimität von Wahlen ist auch dies ein zentraler Punkt zur Stärkung der Demokratie.